

d'un sermon en langue bretonne prononcé par M. l'abbé Ksulec,

Bétharram, avec ses magnifiques stations du chemin de la croix est bien près. Beaucoup de pèlerins vont visiter ce vieux sanctuaire et prier pour l'Eglise et pour la France.

Nos frères de la Lozère sont partis, après avoir fait, aux messes du matin, une magnifique et solennelle amende honorable, jurant par trois fois de garder l'âme de leurs enfants contre tout enseignement contraire à la foi chrétienne. Protestation qui, nous le savons, a vivement ému les prêtres de Vannes présents à la Basilique.

Quelle belle soirée ! moins de pèlerins, c'est vrai, mais un ordre admirable ! Les Bretons du diocèse de Vannes, avec Tours et quelques autres diocèses font une procession ravissante. On chanta des cantiques connus de tous, et sur la demande de prêtres Tourangeaux, "*Catholique et Breton toujours.*" M. le Curé de Lorient fit réciter plusieurs *Ave Maria*, pour le Souverain Pontife, pour la France, pour nos Evêques, pour les Pères Missionnaires, etc., et l'on se sépara aux acclamations plusieurs fois répétées de : Vive N.-D. de Lourdes ! Vive Léon XIII ! Vive Mgr l'Evêque de Vannes ! Des voix étrangères criaient vivent les Bretons !.....

Vendredi. — C'est le jour des adieux. Beaucoup de pèlerins ont veillé à la grotte ou à la Basilique, ne voulant pas perdre un seul de ces instants précieux qu'on regrette si vivement à Lourdes, quand on ne les a pas donnés à Marie. Messe et communion générale à la Basilique, à